

Neue Geschäftsleiterin für die Stiftung Zugang B

Die Stiftung Zugang B hat ab dem 1. September 2023 eine neue Geschäftsleiterin: Rita Maria Bertschy übernimmt die operative Leitung von Katharina Wespi und Lukas Zürcher. Die Stiftung Zugang B ist im Kanton Bern mit der Betreuung, Unterbringung und Integration von unbegleiteten minderjährigen geflüchteten Menschen beauftragt.

Der Stiftungsrat wählte an seiner Sitzung vom 16. August 2023 Rita Maria Bertschy in die Funktion als neue Geschäftsleiterin. Rita Maria Bertschy ist seit dem 1. November 2022 als Mitglied der Geschäftsleitung in der Stiftung Zugang B tätig. Daneben leitete die 54-Jährige den Sozialraum Oberaargau/Emmental und war so zuständig für die Entwicklung und Erbringung aller pädagogischen und gesundheitlichen Dienstleistungen der Stiftung in dieser Region. Sie kennt sich somit in allen Zuständigkeitsgebieten der Stiftung bestens aus. Nach ihrer kaufmännischen Ausbildung im Bankenbereich studierte Rita Maria Bertschy Soziale Arbeit und absolvierte ergänzend einen Master in Management im Sozial- und Gesundheitsbereich. Sie verfügt über langjährige Führungserfahrung im Sozial- und Gesundheitsbereich und über berufliche Expertise in verschiedenen Arbeitsfeldern der Sozialen Arbeit.

Lange geplanter Schritt

Die Stiftung Zugang B verfügt über einen Leistungsvertrag mit dem Kanton Bern für die Unterbringung, Betreuung und Integration unbegleiteter Minderjähriger. Sie ist aus der Zentrum Bäregg GmbH hervorgegangen, die in Langnau ihr erstes Wohnheim für unbegleitete Minderjährige betrieben hat. Treibende Kraft hinter der Zentrum Bäregg GmbH war die Firma ZSD *social development* AG, die auch deren Überführung in die Stiftung Zugang B initiierte und begleitete. Mit den Co-Geschäftsführenden Katharina Wespi und Lukas Zürcher sowie Annie Ortelli als Mitglied der Geschäftsleitung sind aktuell noch drei Personen aus der ZSD AG für die Stiftung tätig. Sie ziehen sich nun auf den 1. September 2023 plangemäss zurück und ermöglichen so eine Entflechtung der Firma ZSD AG von der Stiftung Zugang B.

Stephan Zihler konzentriert sich auf die ursprünglichen Tätigkeitsfelder

«Die ZSD *social development* AG ist auf Kriseninterventionen und Projektentwicklungen spezialisiert», erklärt Firmeninhaber Stephan Zihler. «Die Gründungs- und Aufbauphase der Stiftung Zugang B ist aber jetzt vorbei. Entsprechend ist es für die ZSD AG der richtige Moment, sich zurückzuziehen.» Auch Stephan Zihler selber zieht sich aus der Stiftung zurück. Mitte Mai 2023 war bereits der Stiftungsrat neu besetzt worden. Damals übergab Zihler dessen Präsidium in die Hände von Judith Schenk. Nun übernimmt Rita Maria Bertschy die operative Leitung der Stiftung. Damit treten per 1. September 2023 alle Kadermitglieder der ZSD AG aus der erweiterten Geschäftsleitung der Stiftung Zugang B aus. Sie stehen der neuen Geschäftsleiterin bei Bedarf weiterhin beratend zur Seite und gewährleisten in der nächsten Zeit eine sukzessive Übergabe sämtlicher Dossiers.

Kontakt:

Stiftungsratspräsidentin Judith Schenk: judith.schenk@zugang-b.org

Geschäftsleiterin Rita Maria Bertschy: geschaeftsfuehrung@zugang-b.org